

## 12 Sports

Football/Ligue des champions de la Caf/En cas de forfait de CMS

## Tout le pays pourrait en faire les frais

Guy-Romuald MABICKA  
Libreville/Gabon

EN difficulté financière, l'Association omnisports Centre Mberie sportif (AO CMS) pourrait renoncer à disputer le match retour du premier tour préliminaire de la Ligue des champions de la Confédération africaine de football (Caf). La rencontre est prévue le dimanche 25 août prochain à N'Djamena au Tchad contre le Tout-puissant Elect-sport qui l'avait contrainte au nul (0-0) le 11 août dernier.

Les dirigeants du champion du Gabon 2018-2019, qui espèrent ne pas en arriver là, ont saisi la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) et le ministère en charge des Sports au sujet de leurs problèmes de trésorerie. Si les autorités du département ministériel précité restent pour l'instant silencieux, les responsables de l'instance faïtière du football national les ont prévenus de ce que "le Gabon pourrait faire les frais de la mesure envisagée par l'AO CMS". En d'autres termes, en cas de forfait de l'AO CMS, la Caf pourrait exclure les clubs gabonais (et peut-être aussi les équipes nationales) de ses compétitions



En cas de forfait de l'AO CMS, le football gabonais pourrait être sanctionné par la Caf.

dès la saison prochaine. Voire pour deux ans. Ce n'est un secret pour personne, à l'exception de Mangasport de Moanda qui peut toujours compter sur son principal sponsor, la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog), les autres écuries ont souvent eu du mal, sur fonds propres, à couvrir la totalité de leurs besoins financiers pour les compétitions continentales de clubs. Le salut est toujours venu du gouvernement qui, conscient que ces équipes dépendent les couleurs nationales, consentait à leur verser une enveloppe de 30 millions de francs par tour. Or, depuis l'année dernière, Mangasport (Ligue des champions) et l'AO CMS (Coupe de la Caf) n'ont pas reçu cet accompagnement. En dépit des

correspondances adressées par les clubs, mais aussi par le président fédéral qui a dû se muer par moment en avocat de ces deux formations, le gouvernement n'a jamais réagi dans le sens attendu. L'on se souvient par exemple de la missive, datant du 12 novembre 2018, que le président de la Fégafoot avait adressée au ministre des Sports de l'époque pour le solliciter : "J'ai le respectueux honneur de vous informer de ce que, conformément à la pratique en usage, l'Etat, par le biais du ministère des Sports, accorde un soutien financier d'un montant de 30 millions de FCFA par étape de la compétition, à chacun de nos représentants aux compétitions interclubs de la Caf." Une correspondance restée malheureusement

sans suite.

Éliminée par l'Asec Mimosas de Côte d'Ivoire au premier tour préliminaire de la Ligue des champions 2018, la formation sponsorisée par la Comilog n'est jamais rentrée en possession de son enveloppe (30 millions de francs). L'équipe de Montagne-Sainte, sortie au deuxième tour préliminaire de la Coupe de la Caf par le Raja club athlétique de Casablanca, n'a pas aussi perçu la sienne, soit un montant total de 60 millions de francs.

Au cours d'une rencontre avec la presse, en fin de semaine dernière, les responsables du champion du Gabon en titre ont expliqué que "si l'Etat pouvait au moins nous verser l'enveloppe de la saison dernière, on pourrait préfinancer notre déplacement sur N'Djamena". En attendant de trouver une issue au problème de cette année. "On pourrait également préfinancer nos besoins en coupe d'Afrique, si la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) nous versait enfin l'enveloppe due au champion du Gabon 2018-2019", disent les dirigeants de l'AO CMS. Lesquels se demandent ce qu'il en serait si c'était un autre club qui avait remporté le championnat achevé le 25 mai dernier.

## Brèves

Patrice Neveu se fâche déjà



Photo : J.F. Marola

Le nouveau sélectionneur n'aurait récemment pas apprécié que des personnes viennent lui souffler les noms de joueurs à sélectionner pour les prochaines échéances. Il aurait menacé celles-ci de dévoiler leurs noms à la presse si elles persistent dans cette démarche.

Quatre joueurs font faux bond à Pélican

Aubyan Bayano, Nick Zamblé, Joe Boussougou et Alvine Edzang ont fondu depuis plusieurs jours dans la nature. Sans aucune explication. Les dirigeants de Pélican, qui ne savent pas où ils se trouvent, sont dans une drôle de situation. Ils ont, en effet, déjà envoyé les noms de ces joueurs auprès de la Caf pour le match retour du tour préliminaire de la Coupe de la Caf.

Yoann Nani Nono à l'infirmerie



Photo : J.F. Marola/L'Union

Blessé à la cuisse droite, choc survenu lors du match aller du tour préliminaire de la Ligue des champions face à Elect-Sport (Tchad), Yoann Nani Nono pourrait bien ne pas figurer sur la liste des joueurs retenus pour la rencontre retour. Une possible absence qui inquiète le staff technique mbériste et met les médecins du club sous pression.

Grege Oyoubi Oty libéré par CMS

Grege Oyoubi a été entendu par les dirigeants cémé-



Grege Oyoubi (d).

Photo : D.R

siens. Après avoir manifesté sa volonté de changer d'air au cours de la saison 2019-2020 qui pointe à l'horizon, le milieu de terrain vient d'être libéré par le directoire de CMS.

Pamphile Adjovi souffrant

C'est sans son entraîneur Pamphile Adjovi que CMS se rendra au Tchad pour le match retour du tour préliminaire de la Ligue des champions face à Elect-Sport (Tchad). Un membre de la direction nous a confié qu'Adjovi, actuellement malade, ne serait pas en mesure de supporter un long voyage.

Rassemblées par J.F.M

## Les Gabonais de l'étranger

## Et de deux pour PEA, Palun file en L2

S.A.M.  
Libreville/Gabon

\* **Lloyd Palun** a résilié son contrat avec le Cercle de Bruges (D1 Belge) pour s'engager avec l'En Avant Guingamp (Ligue 2). Il a ainsi signé un bail de deux ans avec l'ancien club de Didier Ndong.

\* **Wilfried Ebane**, défenseur de 27 ans et international gabonais, a été prêté par Lorient (L2), il y a quelques jours, à Dunkerque qui évolue en National. Ebane devrait retrouver les Merlus le 30 juin 2020. Il lui reste un an de contrat avec les Lorientais.

\* **Alexander N'Doumbou** et le Shanghai Shenhua ont remporté, hier, leur demi-finale en Coupe de Chine contre Dalian Aerbin (2-3). Ce succès leur permet d'oublier le nul subi en championnat lors de la 23e journée face à Tianjin (2-2). Un partage de points qui complique leur maintien en première division chinoise.

\* En égalisant dimanche



Pierre-Emerick Aubameyang reste sur sa dynamique.

Photo : D.R/L'Union

passé contre Brest à la 83e minute (1-1), **Denis Bouanga** a évité à Saint-Etienne de connaître sa première défaite et une deuxième journée de Ligue 1 pénible. Face à de courageux Brestois, les Verts ont été longtemps menés avant que le milieu de terrain des Panthères ne leur permette d'arracher un nul. Bouanga signe ainsi son premier but de l'année avec Saint-Etienne.

\* Contre Burnley samedi passé, **Aubameyang** a inscrit son deuxième but depuis le début de la saison. Si le Gabonais était peu

inspiré dans le jeu, sa réalisation permet néanmoins à des Gunners poussifs d'enregistrer leur deuxième succès de suite en championnat (2-1). Cette réussite pousse le board londonien à réfléchir sur une éventuelle prolongation de contrat de PEA. Le bail de l'international expire en juin 2021.

\* Ils ont beau évolué dans la même formation, **Bruno Ecuele Manga** et **Didier Ndong** peinent avec Dijon. Titulaires face à Toulouse samedi passé, ils n'ont pas pu éviter à leur formation une nouvelle défaite (1-0).

La deuxième en championnat. Les Dijonnais sont 18e au classement.

\* **Aaron Appindangoye** et Sivvaspor débutent bien leur nouvelle saison. Ils ont infligé un cinglant 3-0 à Besiktas lors de la première journée de la Süper Lig. Göztepe et **André Biyogo Poko** ont affronté dimanche dernier Antalyaspor et se sont inclinés sur le score de 0-1. Le Gabonais a également reçu un carton jaune.

\* C'est du banc que **Louis Ameka Autchanga** a suivi la victoire des Chamois Niortais sur Paris FC (0-1) vendredi passé. C'est la première fois depuis le début de la saison (première journée de championnat et coupe de la Ligue compris) qu'il ne dispute pas la moindre minute. Touché à une cuisse à cause d'une béquille, **Jim Allevinah** n'était finalement pas du déplacement de Clermont Foot à Orléans vendredi passé aussi. Peu importe, les Clermontois ont ramené une victoire précieuse (0-1) qui leur permet de garder la tête de la Ligue 2.